



雨の日の安全な過ごし方について

先週は、木曜・金曜と真夏日になるなど、空梅雨と言えるような天候が続いていますが、1学期の終業式までは雨の日が多くなることが予想されます。雨の日の安全な過ごし方にかかわり、(1)登下校、(2)校舎内での安全、(3)休み時間の過ごし方の3点について、各学年とも下記の通り指導しました。ご家庭でもご指導いただきますようお願いいたします。

(1)登下校について

- ① 傘をさして歩くときは、周りが見えにくくなったり、音が聞こえにくくなったりするため、下を見て歩かず、傘は前が見えるように持つこと。
- ② 傘で遊んだり振り回したりしながら歩かないこと。
- ③ 横に並んで歩いたり、車道にはみ出したりしないこと。
- ④ 道路を渡るときは、傘を高く上げて左右の安全確認をすること。
- ⑤ 田んぼや側溝・水路に絶対に入らないこと。



(2)校舎内での安全について

- ① 熱中症予防のため、休み時間には必ず水筒のお茶等を飲むこと。バランスよく栄養を取るために、給食は好き嫌いせず食べること。
- ② 昇降口では、いつも以上に混雑するため、傘は、丸めてボタンを留めること。長靴は靴箱からはみ出さないように入れること。
- ③ 雨具や雑巾は、しっかり水を切ったり、絞ったりしてカビや雑菌の繁殖を防ぐこと。

(3)休み時間の過ごし方について

- ① 床が濡れている場合もあるため、廊下や階段は絶対に走らないこと。自分や友達の安全を考え、周囲をよく見て行動すること。
- ② 教室で、レクリエーションや読書・お絵かきをするなどして、楽しく過ごすこと。
- ③ 雨が上がった後も、遊具やタイヤ広場のタイヤは、滑りやすくなっているため、濡れている場合は使わないこと。

1年生「食育」給食のことを勉強したよ！

1年生は、生活科の「学校たんけん」の学習で、食育の一つとして給食について勉強しています。6月14日(金)の3限目は、学校栄養職員の安藤先生から「給食ができるまで」についてのお話を聴きました。材料が届いてから給食ができあがり食器の洗浄・調理室の清掃までの作業の流れについて、写真を見ながら教えていただきました。子どもたちは、「なかよし給食」の高花平小の分も合わせて1日に430食もの給食を作っていることや、衛生管理のため、毎日水の検査や調理後の検温を行っていることを知ったり、大きなオールやザルを手で持たせてもらったりして「すごい」「大きい」などの驚きの声をあげていました。

栄養職員の先生が栄養バランスのとれた献立を考え、6人の調理員さんで一生懸命作っていただいている毎日の給食に感謝の気持ちを持ち、できるかぎり残さず食べるようにしましょう。



学習面における自立について「プラスワン(自主学習)」

義務教育段階における、最終的な目的は、社会的自立ができる能力を付けることであると考えます。社会的自立ができる能力とは、以下のことなどが挙げられます。

- ・生活面で自立すること、つまり、起床・歯磨き洗顔・着替え・食事・就寝などが親に言われなくても自分でできること（基本的生活習慣の確立）
- ・基礎的な体力を身にけることや自ら健康管理できること
- ・自分や他者との関わり方（コミュニケーション能力）を身につけること
- ・道徳心や規範意識、人権感覚・金銭感覚などの社会性や社会的スキルを身につけること
- ・基礎的・基本的な知識や技能などの学力を身につけること（確かな学力の定着）



とりわけ学習面においても自立することが大切であり、家庭学習において、親に言われてさせられる勉強や塾での勉強以外に、「自分から内容や時間を決めて勉強することができる子ども」は、中学校や高校でも学力を伸ばすことができます。また、大人になってからも学び続ける姿勢を持つことができます。

しかしながら、昨年度の全国学力・学習状況調査の児童質問紙では、本校の児童は「家で宿題をしているか」については、全国平均と差はありませんでしたが、「普段、1日にどれくらい勉強してるか」について「1時間以上」の割合や「家で計画を立てて勉強しているか」及び「家で予習・復習をしているか」については、いずれも全国平均を下回っており、自主的・計画的な家庭学習の定着に課題が見られました。

そこで、本校においては、今年度から「学習の手引き」（4月配付済み）に示した通り、宿題以外に、低・中・高各学年の発達段階に応じた「プラスワン(自主学習)」に家庭で取り組むよう、自主学習ノートを活用して指導しています。ご家庭でもお父さんが自主的にプラスワン学習に取り組めるよう、お声かけや励ましなどの支援をしていただきますようお願いいたします。

人権教室 パネルシアター「男の子、女の子、どっちがどっち」

6月18日（火）の2限目に、四日市人権擁護委員協議会から会長の上野さんをはじめ、鶴岡さん、和無田地区の井上さんの3名をお迎えし、1年生の児童に人権教室「男の子、女の子、どっちがどっち」をしていただきました。服装や髪形、名前や持ち物、将来の夢（職業）について、男の子だから、女の子だからと決めつけず、一人ひとりみんな好きなものを選んでいいということ「一人ずつ違うよね」の歌に合わせて考えさせたり、手作りのパネルを使って子どもたちに選択させたりして、1年生の子どもたちに楽しく、分かりやすく教えていただきました。最後には、【手遊び歌】「ひげいさん」を替え歌で「どんなわたしも、どんなあなたも、どんなみんなも大好きよ」と全員でポーズをとりながら歌い授業を終えました。

このような学習を通して子どもたちには、自分と他者を受容するとともに、柔軟で多様なものの捉え方・考え方ができるようになってほしいと思います。



PTA除草作業ありがとうございました！

22日（土）の8:30から先週雨天のため延期となったPTA環境部主催の除草作業が行われました。多くの草払機や軽トラックなど準備していただいたおかげで、約90分の作業で、校内が隅々まできれいになりました。お蔭で、残り1か月弱の1学期の学校生活を子どもたちが気持ちよく送ることができます。早朝よりご参加いただいた多くの保護者の皆さま、計画・準備していただいたPTA本部役員と環境部の皆様、本当にありがとうございました。

